



Día Mundial de Lucha contra la Desertificación

17 de junio de 2016

“Protejamos el planeta. Recuperemos la tierra. Involucremos a la gente”.



La República Dominicana como país Parte de la Convención de Naciones Unidas de Lucha Contra la Desertificación y los Efectos de la Sequía (CLD/UNCCD), *está* comprometida a enfrentar el proceso de degradación de las tierras en las zonas áridas, semiáridas y subhúmedas secas en el país.

El Día Mundial de Lucha contra la Desertificación, se celebra en todo el mundo el 17 de junio de cada año. De acuerdo a la Secretaría de la Convención el lema de este año es ***“Protejamos el planeta. Recuperemos la tierra. Involucremos a la gente”***

Tal como ha manifestado ***Monique Barbut***, Secretaria Ejecutiva de la Convención de las Naciones Unidas de Lucha Contra la Desertificación y la Sequía “la neutralidad en la degradación de la tierra debería ser una de las principales metas políticas para cada país que valore la libertad y la facultad de decisión. Conservar la tierra y restaurar las zonas que están degradadas, no solo supone un beneficio para los miles de millones de personas cuyo sustento deriva directamente de la tierra. Supone también un voto para salvaguardar nuestras propias libertades de decisión y la de nuestros hijos e hijas. También es un estándar moral frente al cual es muy probable que la historia nos juzgue”.

En este contexto y a fin de fortalecer todas las iniciativas que contribuyan a los objetivos de la UNCCD estableciendo sinergias, se ha considerado celebrar tan importante fecha junto a socios claves aglutinados en el *Consortio Resiliencia a la Sequía*, conformado por la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), el Programa de Alimentos (PMA), Oxfam en República Dominicana y Plan Internacional, financiado por la Dirección General de Ayuda Humanitaria y Protección Civil de la Unión Europea (ECHO), los cuales están ejecutando el proyecto “Resiliencia a la Sequía”, con el objetivo de mejorar la vida y la capacidad de Resiliencia de las mujeres, hombres, niños y niñas afectados por la sequía en las provincias de Monte Cristi, Dajabón, San Juan y Elías Piña.

Para este fin el *Ing. José Alarcón Mella, M.Sc.* Viceministro de Suelos y Aguas y Punto Focal Técnico de la UNCCD dictará la ***Conferencia Magistral Degradación de la Tierra y repercusión en los Recursos Hídricos.***, en el marco del evento organizado por las citadas instituciones.

Este viernes 17 de junio del 2016 nos encuentra comprometidos de manera tangible con la prevención de la Degradación de la tierra y la meta de influenciar de manera política en los diferentes ámbitos de

decisión, de forma que el Ministerio de Medio Ambiente y Recursos naturales, a través del Viceministerio de Suelos y Aguas y el Grupo Técnico Interinstitucional (GTI), que es el órgano operativo para la aplicación de la Convención de las Naciones Unidas de Lucha Contra la Desertificación y Sequía ven la necesidad de continuar aplicando en 2016 los postulados de la UNCCD establecidos en 2015:

- a) Un cambio en nuestras *prácticas de uso de la tierra a través de la agricultura inteligente*, especialmente en las partes frágiles, secas y no secas donde la degradación aumenta considerablemente.
- b) Más inversiones en prácticas sustentables de la tierra para que los sistemas alimentarios sostenibles se convierten en la práctica normal, sin desmedro del líquido vital: El agua.

La presente celebración es ocasión para resaltar los siguientes puntos de avances nacionales:

- Una República Dominicana integrada a más de noventa países que están estableciendo sus metas nacionales para lograr *“un Punto Neutral en la Degradación de la Tierra”* con apoyo del Mecanismo Mundial.
- Un país haciendo grandes esfuerzos para sumar individuos, instituciones, y ámbitos de toma de decisión a la campaña por la restauración de las tierras degradadas y a la lucha contra la degradación de nuevas tierras., especialmente universidades, instituciones y organizaciones locales.
- El Estado dominicano a través del este Ministerio invierte recursos y esfuerzos para la ejecución de los planes operativos 2015 y 2016 en el marco de la lucha contra la degradación de la tierra.
- Impulsado un proceso nacional de concienciación y sensibilización que hace visible el tema Degradación de la Tierra, se han establecido mesas de dialogo sustentado en las representaciones locales del Ministerio de Medio Ambiente (Direcciones Provinciales), Ministerio de Agricultura, INDRHI e INAPA, Instituto Agrario Dominicano y los ayuntamientos.
- Relanzado el *Sistema Nacional de Conservación de Suelos* junto al Ministerio de Agricultura con un esfuerzo conjunto de instituciones nacionales (OG y ONGs), y el apoyo de la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación FAO.
- Movilizadas voluntades a nivel nacional para lograr establecer mesas regionales para el fortalecimiento institucional y gobernanza local alrededor del tema Degradación de la Tierra, seguridad alimentaria y reduccion de vulnerabilidad.
- Sexto Informe Nacional en proceso para reportar avances nacionales sobre los 4 objetivos operacionales de la UNCCD.

Con instituciones fortalecidas y trabajando juntas:

“Protejamos el planeta. Recuperemos la tierra. Involucremos a la gente”.